

Procès-Verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire de la Ligue Ile de France Montagne et Escalade

Le 29/01/2022, CREPS Ile de France, Chatenay-Malabry.

Ordre du jour Assemblée Générale Ordinaire

- Présentation du rapport moral 2021 et rapport d'activité des différentes Commissions
- Approbation du rapport moral (vote)
- Présentation du rapport financier 2021
- Approbation du rapport financier 2021 (vote)
- Quitus au trésorier (vote)
- Présentation des projets 2022 pour chacune des Commissions
- Présentation du budget 2022 et montant de la cotisation pour la saison 2022-2023 (vote)

1. Personnes présentes

1.1. Comité Directeur de la Ligue d'Ile de France FFME

- Patrick RIVERA
- Adeline PREVOST
- Christian LEMAIRE
- Charlotte LEMAIRE
- Thierry SERIN
- Magali PONS
- Franck MATHUBERT (excusé)
- Isabelle GOURJON
- Eric HELIES (excusé)
- Coralie GOURJON (excusée)

- Etienne LADENT (excusé)
- Audrey CHATILLON (excusée)
- Yann MICHAUD
- May CHOPLIN (excusée)
- Yoann BALLURIAUD (excusé)
- Noémi POIRSON (excusée)
- Franck ROBIN
- Line LAURENT (excusée)
- Matthieu BOULARD
- Marie-Jeanne GOURAUD (excusée)

1.2. Ligue IdF FFME - salariés

François CURE-DURIF Agent de développement
 Basile PASQUET Conseiller à la Formation

1.3. FFMF – Comité Territoriaux

Comité	Représentant	Rôle
CT75	Matthieu BOULARD	Président
CT77	Mathias CHATREFOU (excusé)	Président
CT78	Adeline PREVOST	Présidente
CT91	Francis CREMER (excusé)	Président
СТ92	Patrick PETREMANT (excusé)	Président
СТ93	Florian BONNEFOI	Président
CT94	Marie-Jeanne GOURAUD (excusée)	Présidente
CT95	Céline GOUDARD	Présidente

1.4. Clubs présents ou représentés (Cf. Annexe)

42 clubs sur 113 étaient présents ou représentés totalisant 7157 licenciés sur 12 814 licenciés

Nous avons donc 37.2% des clubs et 55.9% des licenciés représentés. Le quorum est donc atteint et l'assemblée peut statuer légitimement.

2. Assemblée Générale Ordinaire

Ouverture de l'Assemblée Générale Ordinaire à 13H55. Support de présentation diffusé lors de l'Assemblée en annexe.

2.1. Bilan 2021: rapport moral, tour des Commissions et rapport financier.

2.1.1. Rapport moral

Intervention Patrick Rivera, Président de la Ligue IDF.

- Année 2021 toujours touché par la pandémie. Mais l'escalade se porte tout de même bien.
- -18% l'année COVID (2021) +18% l'année suivante (2022)
- Nombre de licenciés par club stable en moyenne sur le territoire, même si plusieurs disparités plus localement.
- Reprise post COVID : 92, 78, 95 → nombre de licenciés record (notamment grâce à quelques créations de structure)
- Femmes en or = Magali Pons a été récompensée sur la catégorie dirigeante.
- Présentation des référents aux différentes commissions auprès du National (cf. annexe).
- Participation à la commission d'appel à projet « multi-activités » = Thierry Serin
- Participation à la Commission d'appel à projets « évènements » = Thierry Serin
- Participation à la commission de discipline fédérale = Thierry Serin
- Présentation des référents aux commissions du CROS IDF

2.1.2. Activité des salariés

Intervention Président de la Ligue IDF et François Cure-Durif, Agent de Développement.

- Patrick rappelle que la Ligue n'a pas fait appel au chômage partiel durant la crise.
- Basile, conseiller formation. CQP AESA. Communication
- Francois, Agent de développement. Interface clubs, comités. Gestion des dossiers de subvention, mur mobile. Assistance matérielle aux commissions et suivi administratif.
- Mur mobile : beaucoup de sorties cette année (48 vs. une vingtaine les années précédentes)

Subventions:

- 1- Conseil Régional d'Ile de France. 49 800 € versés pour 74 clubs. Ainsi que convention pluriannuelle sur 4 ans pour activité, ERJE et formation.
- 2- Les Projets Sportifs Fédéraux
- 3- La FFME via le PST (poste de Basile Pasquet)

2.1.3. Commission Montagne

Intervention Thierry Serin, Responsable de la Commission Montagne.

Présentation et remerciements des différents membres impliqués dans la Commission Montagne.

Rappel des 4 grands axes du projet de la commission montagne.

Activité Impactée par le COVID mais quelques stages ont quand même eu lieu (5)

Restructuration de la sélection du parcours de formation des équipes régionales montagne : désormais une seule formation en entrée puis distinction entre ERA et ERSA. Tout reste en lien avec le parcours fédéral et les différents passeports. L'objectif de la structuration est aussi de se caler au parcours fédéral. On vérifie que les prérequis sont acquis pour pouvoir raccourcir la formation.

Réel succès de la dernière sélection ERM. Belle dynamique : 14 candidats dont 6 femmes (un record !). Equipe finale = 7 personnes, dont 4 hommes et 3 femmes.

Fortement impactée par la crise du COVID, la formation ERM de l'année précédente a enfin été terminée.

2.1.4. Commission Canyon

Intervention Yann Michaud.

Deux objectifs:

- 1- Proposer des stages, initiation / perfectionnement : 3 stages réalisés.
- 2- Former les encadrants : actuellement 2 promotions en cours de formation (ERC1 et ERC2).

2.1.5. Commission Compétition

Intervention Patrick Rivera.

Patrick mentionne que Charlotte a mis de côté son poste à la Commission pour des raisons de santé. Patrick Rivera reprend la commission Compétition jusqu'à nouvel ordre.

Reprise très forte sur les prises de licences mais perte de participants sur les compétitions.

Les départementaux de bloc 2022 ont ouverts tardivement à cause du contexte sanitaire. Les championnats régionaux 2021 ont été annulés.

Présentation du concept des Mardis de la vitesse.

Compétitions en Ile de France : sélectif Equipe de France. Remerciements à Charlotte pour le travail effectué avec les officiels de compétition. Le travail et les compétences de l'Ile de France sont reconnus au niveau national.

Partage des résultats internationaux 2021 des franciliens.

Structuration du para escalade : rapprochement avec la ligue IDF du sport adapté. Recensement des clubs sur l'IDF (actifs ou qui suscitent un intérêt).

Achat de tablettes informatiques. Olivier Gourjon est en lien avec la ligue AURA (qui ont déjà mis en place le système). Objectif : saisie des résultats sur tablette, consolidation des résultats dans le système, affichage des résultats en live...

Remerciements à l'ensemble des acteurs.

2.1.6. Commission ERJE

Intervention Magali Pons, Responsable de la Commission ERJE.

Présentation de différentes personnes intervenant sur la commission ERJE. Rappel des critères de sélection.

Présentation de la liste des personnes retenues. 42 participants au sélectif : un succès pour une première !

Présentation du contenu des deux stages organisés à la Toussaint et à Noël.

Développement de l'ERJE : partenariat avec Climb Up. Entrées gratuites pour les jeunes de l'ERJE toute l'année. Prise en charge de l'achat des t-shirts. Accompagnement de la Ligue. Logo Ligue IDF et Climb Up sur le t-shirt. Communication sur le partenariat (t-shirt, réseaux sociaux...).

Développement de la cohésion de l'équipe : format weekend avec soirées et nuitées. Utilisation d'un minibus pour faciliter la gestion. Création d'un groupe whatsApp pour une meilleure organisation et communication.

2.1.7. Commission Formation

Intervention Basile Pasquet.

- Bilan 2021 : compliqué. Concentration des formations sur la fin d'année.
- Mise en place des référents formation au niveau des CT. A noter : Florian Bonnefoi sera le représentant pour le 93.
- Réelle demande sur les recyclages.
- Stage ouvreurs de club peuvent être organisés au niveau de la Ligue ou des CT.

Basile rappelle que pour une formation il faut bien valider les niveaux précédents!

CQP AESA:

- Bons retours sur la formation. 15 stagiaires diplômés (1 abandon pour des raisons de santé)

- 100% d'employés. 2 sont embauchés à 100% dans le privé, 6 essentiellement en club, 7 en mixte.

Instructorat:

- Objectif : étoffer le nombre d'instructeurs escalade sur la région (actuellement une 12aine). Env. 30 instructeurs toute activité confondue.

Travaux avec le national : passeports escalade, brevets fédéraux, CQP, digitalisation.

2.1.8. Communication

Intervention Basile Pasquet.

- Présence sur Facebook, Instagram
- Site web en chantier. Beaucoup d'informations sur le site.
- Chantier YouTube : tournage & montage de vidéo d'entrainement. 2 vidéos ont été réalisées. Bons retours (nombre de vues significatif sans communication faite). Communication une fois que 4 vidéos auront été réalisées.

2.1.9. Développement Durable

Intervention Yann Michaud.

Objectif : organiser un réseau de point de collecte des cordes usagées en vue de leur recyclage.

Présentation des actions menées en 2021 :

- Etude de la recyclabilité des cordes d'escalade
- Politiques des différents fabricants
- Réalité des points de collecte « officieux » existants
- Quelles cordes utilisés dans les clubs et quel volume au niveau régional (14 km par an !)
- Recherche de clubs et structures pour faire point de collecte : en cours. Objectif : 2 par départements.
- Recherche d'une solution de stockage : fût en kraft.

VOTE – Rapport moral et rapport activité 2021 : approuvés à l'unanimité

Contre: 0 clubAbstention: 0 club

- Pour: 42 clubs totalisant 7157 voix

2.2. Présentation du rapport financier 2021

Intervention Christian Lemaire, Trésorier

- Rappel du budget voté lors de l'AG 2021 : prévision d'un déficit de 26 859€
- Présentation des principaux faits saillants de la gestion 2021. Activité fortement impactée par la crise COVID, moins de dépenses, moins de recettes. Licences revenues au niveau 2019.
- Rappel des subventions touchées sur 2021. Annulation de la prestation comptable sur les dépenses de personnelles. Provision pour l'achat d'un nouveau véhicule lié à la nouvelle règlementation sur les vignettes des véhicules sur l'IDF.

Le compte de résultat affiche un déficit de 1 545€ pour l'année 2021.

- Présentation de l'exécuté 2021 vs. budget puis du bilan comptable (cf. annexe).
- Répartition des charges différente de ce que l'on peut avoir sur une année 'normale'. Fort impact sur les prestations & développement de la ligue lié à la réparation du mur (charges).
- Les licences représentent la majeure partie de nos sources de financement.
- Flux de trésorerie : pic de décembre principalement lié à la subvention de la région.
- Trésorerie : mobilisation de la trésorerie cette année à hauteur de 4 957€.

VOTE – Approbation des comptes 2021 : approuvés à l'unanimité

Contre: 0 ClubAbstention: 0 Club

- Pour: 42 clubs totalisant 7157 voix

VOTE – Quitus au Trésorier : approuvé à l'unanimité

Contre: 0 ClubAbstention: 0 Club

- Pour: 42 clubs totalisant 7157 voix

2.3. Présentation des projets 2022

2.3.1. Commission Montagne

Intervention Thierry Serin, Responsable Commission Montagne.

Consolidation de la formation des cadres Montagne de la Ligue :

- Formation de la nouvelle ERA.
- Nouveauté : création d'une équipe ERSA,
- Formation instructeur alpinisme (1 personne à la Ligue),
- Recyclage des initiateurs.

Promouvoir les activités montagne auprès des licenciés :

- Promotion du montagnisme. Belle demande des licenciés.
- Proposition de stages raquettes, randonnées.
- Passage de passeports lors des stages.

Développer les échanges et actions avec les clubs et CT :

- Diffuser un guide sur l'organisation de stage montagne & escalade.
- Souhait de mettre en place des référents « montagne » sur les CT.

Une montagne plus durable : impact carbone... privilégie le train, le covoiturage.

2.3.2. Commission Canyon

Intervention de Yann Michaud.

- Présentation des stages prévus sur la saison : brevet initiateur canyon, stage eau vive, techniques verticales, découverte & perfectionnement.
- ERC2 (promotion 2020-2023) : formation des équipiers, pratiques, présentation des équipiers à l'initiateur canyon.
- ERC3: lancement de la promotion 2022-2024.

2.3.3. Commission Compétition

Intervention Patrick Rivera, Responsable Commission Compétition.

Les Championnats régionaux sont prévus et maintenus. Présentation du calendrier lors de l'Assemblée.

Mise en ligne du calendrier prévisionnel des compétitions et disponible à tous pour consultation (via le site de la Ligue). Permet notamment de voir les compétitions qui ne seraient pas encore déclarées.

Au-delà du circuit de compétition habituel, quelques projets sont présentés :

- Rassemblement para-escalade,
- Rapprochement avec la ligue IDF FFSA (sport adapté),
- Convention UNSS,
- Compétition primo-débutant,
- Nouveau matériel informatique pour la saisie des résultats. Formation des secrétaires actuels puis déclinaison sur les différents départements,
- Recyclage des juges de difficulté (visio),

- Restructuration du circuit compétition en lien avec le national,
- Développement durable : achat de gourdes écoresponsables pour les officiels, fabriquées par un ESAT d'IDF.

Licence UNSS : accès possible au Championnats Départementaux. Pour les Championnats Régionaux, la licence FFME est nécessaire.

2.3.4. Commission ERJE

Intervention Magali Pons, Responsable de la Commission ERJE.

- Partage du calendrier des prochains stages.
- Attente des t-shirts.
- Développement du site internet.
- Charte de fonctionnement & d'engagement quasi finalisée.
- Sur l'académie de Paris, mise en place les classes CHASE (avec la collaboration de Mathieu BOULARD) pour les sportifs d'excellences (horaires aménagés).

2.3.5. Commission Formation

Intervention Basile Pasquet.

AESA: Inscription au RNCP renouvelée. Challenge: faire tenir la formation entre le 21/3 et le 28/6. Partenariat avec Climb Up en cours de réflexion.

Formations fédérales : support pédagogique commun sur la base du savoir-faire des instructeurs actuels. Partage d'un calendrier de formation.

Recyclage PDJ 1: septembre probablement. Formations juges, gestionnaires EPI: réparties sur l'IDF.

Passage de passeport bleu pour dynamiser la filière passeport.

Partage des dates déjà calées (cf. Annexe).

2.3.6. Développement durable

Intervention de Yann Michaud, Responsable de la Commission Développement Durable.

- Objectif : finaliser le projet de recyclage des cordes initié en 2021.
- Pistes de solutions alternatives à l'étude (surcyclage).
- Projet Clean Up Day (plutôt 2023).

2.3.7. Commission Médicale & sport santé

Intervention de Magali Pons.

Séminaire santé du grimpeur : recherche d'intervenants.

Axe sport santé : sur la base du questionnaire fait en 2021, organisation de tables rondes avec les clubs et mise en place d'un rassemblement annuel.

Rappel du travail effectué sur 2021 : anorexie. A visée des grimpeurs et des entraineurs : comment viser, comment alerter. Un travail de fond reste à effectuer avant de lancer le séminaire.

2.4. Budget 2022.

Intervention Christian Lemaire, Trésorier.

Hypothèse d'une année sans impact budgétaire lié au COVID.

Présentation des différents investissements prévus sur la base des projets 2022 de chacune des commissions.

Enrichissement des aides aux clubs sur les compétitions.

Présentation de la part cotisation ligue sur les différentes ligues métropolitaines. La ligue se situe sur la partie basse. Médiane à 6 euros. Actuellement 4 euros pour la Ligue IDF. Proposition à 5 euros.

Réserves financières destinées à des financements d'investissement : véhicule mur mobile, pan de bloc mobile...

Question : 5% d'augmentation des licenciés représentent 16 000 licenciés mais prise en compte de 14 500 euros dans le budget. Réponse : les 16 000 licenciés sont répartis sur 2022-2023.

Question : Concernant le budget prévisionnel négatif pour éponger le surplus, pourquoi ne pas utiliser plus les réserves ? Réponse : On ne souhaite pas prendre des réserves pour utiliser sur le fonctionnement.

Question : comment est défini l'augmentation de 5% des licenciés ? Réponse : basé sur l'historique.

Question : Comment se fait la croissance ? Réponse : principalement par de nouvelles structures. Beaucoup de clubs actuels sont déjà « au taquet ».

Question : comment se fait l'embauche des CQP ? Est-il possible de moduler le prix d'inscription à la formation en fonction de la destination du diplômé vers le privé ou vers les clubs ? Réponse : le CQP est non subventionné par la fédération.

VOTE - Approbation du Budget 2022 : approuvé à la majorité

- Contre: 3 Club - Abstention: 0 Club

- Pour: 39 clubs totalisant 6814 voix

VOTE – Augmentation de la part régionale à 5€ : approuvé à l'unanimité

Contre: 0 Club
Abstention: 0 Club

- Pour: 42 clubs totalisant 7157 voix

Intervention d'Alain Carrière.

Il est ravi de voir la bonne dynamique sur la région. Appréciation du rayonnement sur l'ensemble des commissions. Remerciement aux bénévoles d'être là, de faire tourner les clubs, les CT. Sans les bénévoles, la fédération n'est rien.

La séance est levée à 16h35.

Patrick RIVERA Président Adeline PREVOST Secrétaire